

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 146

PAGINAS LITERARIAS

Los sagrados árboles

Árbol de la vida. "Árbol de la ciencia del bien y del mal". Los árboles han ocupado siempre un lugar prepotente en la imaginación y en la vida de los humanos. Sin duda las regiones del globo se poblaron agrupándose las tribus en torno de sus árboles, como bandadas de pájaros descansan en sus ramas.

En todas las ciudades, en todos los países existe un árbol, una planta, una nota natural, producto de su clima, y de su suelo, que da todo su valor exótico al paisaje, y el cual contemplamos absortos y llenos de emoción, porque estamos seguros de no encontrarlos más, a no ser entre los ejemplares de un Jardín Botánico, y los árboles de Botánico tienen siempre algo de artificial y desprovisto de emoción. Se sale siempre defraudado del Botánico, y al mirar sus árboles desde fuera, al través de la verja, nos parecen árboles enjaulados, como si el Jardín Botánico fuese la casa de fieras de los árboles, haciéndoles perder su fiera gallarda y nativa, dándoles un aspecto linfoico y lamentable al catalogarlos, guardarlos entre hierros y dejar pendiente de cada uno su etiqueta de bazar.

Es que entre los árboles de un Botánico no existe jamás ninguno de esos árboles ancestrales que vieron pasar los siglos y las razas contando sus hojas al viento y reviviendo todas las primaveras de sus propios ritos. No existen en los botánicos esos árboles de leyenda romántica, en los que se han vinculado algo de la historia patria, a incisión de cuchillo, como los enamorados inscriben en ellos sus nombres. Es aquel negro y alto pino de la campiña romana, bajo cuyo pie gimió la desdichada Pip de Oviato; es aquel ciprés de Terrera, que tanto amó al Taso; es el laurel que plantó Petrarca sobre la tumba de Virginito o ese carcomido árbol de Guernica que simboliza las libertades y los fueros del país vasco.

Uno de estos sagrados árboles es el Drago ascenital, que se conserva en Tenerife, en el hermoso pueblo de Icod, rompiendo con la enorme circunferencia del tronco la tapia caliza y escapándose fuera del huertecillo virgiliano que la encierra.

Es un árbol negro y extraño; incomparable en su serenidad y su fortaleza, se diría que es tan inmovible porque su raíz taladra la isla y tiene su afincamiento en el mar, allá en ese fondo del Océano que suponemos bajo el suelo de las islas, de un modo arbitrario e ilógico. El tronco del Drago cubría toda la isla si se dejaran crecer sus ramas, acaso no es la isla más que un hermoso Drago sobre el que se depositó la tierra. Todas sus ramas crecen para abajo, son todas troncos y raíces, y si se afirman en el suelo es necesario irlos cortando para que no sea mayor su base que su copa, para que no lo absorba todo. Y se ven los cortes dejando muchos trozos de ramas mutiladas, como muñones de brazos gigantes del Judio vegetal.

El árbol vive. Absorbe el jugo de la tierra despóticamente en torno suyo, y su savia es roja y ardiente como si saliese de su corazón. Sangre de Drago se ha llamado a esta savia de virtud medicinal, que cruelmente se ha extraído de los pobres Dragos, hasta matarlos, desfallecidos y anémicos. Tal es la idea de su vida, que se ha esperado a debilitarlos y desangrarlos con incisiones antes de atreverse a ensangrentar las hachas en su tronco.

¿Cuántos siglos tendrá este coloso de cortezudos troncos superpuestos, tan sequeños y rugosos, bajo cuya leñidad se supone una gran energía concentrada e inextinguible? No podría precisarla con exactitud un botánico. Sin duda él vio los bellos días serenos de la isla feliz deshabitada, él sirvió de dosel a aquellos bravos y heroicos monarcas guanches, y a su sombra se solazaron las princesas que hallaron los soldados castellanos lavando las vestiduras en sus ríos.

Sobre la copa del Drago, bola acerada, con hojas que asemejan manojos de puñales puntiagudos, se tiende el cielo azul de la zona africana y se alza el cráter enorme, abierto y viviente de ese enorme volcán, que pue-

de competir en belleza con todos los volcanes de Europa.

La imaginación asocia en el mismo sentimiento de grandeza el azul del mar y el cielo que la rodean, la majestad augusta del Teide y la suprema melancolía del árbol, señor y dueño del suelo, que aun llora la conquista europea y aun parece guardar en su aspecto acerado, salvaje y sangriento, el resto del alma grande y el sello de los antiguos moradores de las "Afortunadas."

Carmen de Burgos.

("Colombine")

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid) Madrid, 28 (18:30)

Lo del día

Circula con insistencia, el rumor de que han fracasado las gestiones que por los diplomáticos se hacían para evitar la declaración de la guerra entre Austria y Servia.

Con tal motivo dicese que el ejército austriaco, cumpliendo órdenes de su Gobierno ha traspasado la frontera. Se via, apoderándose de algunas poblaciones inmediatas.

También dicese que los serbios no han opuesto la menor resistencia al avance de las tropas austriacas.

Créese que se trata de una añagaza del ejército serbio, con la que se propone confiar a los austriacos y llevarles a sitio donde su derrota sea segura.

¡Mi dinero! ¡mi dinero!

El pánico que estas noticias han producido en los bolsistas es enorme.

En Barcelona, sobre todo, la noticia ha producido tal desconcierto, que se produjo un tremendo escandalazo en la Bolsa, yéndose a las manos agiotistas y tenedores de títulos extranjeros, quienes se apalearon furiosamente.

Fué necesario que la policía penetrara sobre en mano, dentro del edificio y lo desalojara, para imponer el orden entre los contentientes.

Fuera del edificio se repitió la colisión, repartiéndose pilos y botas.

La Bolsa ha sido clausurada de orden de la autoridad.

Madrid, 28 (23:45).

Rumor confirmado

Noticias oficiales de Viena confirman que el Gobierno austriaco ha publicado la declaración de guerra a Servia.

También se ha confirmado que el ejército austriaco ha invadido el territorio serbio, penetrando por distintos sitios de la frontera.

Dicen también que la principal invasión la ha efectuado el ejército de Austria por Resina, donde se están acumulando grandes elementos de combate.

Añaden los telegramas que las tropas serbias se han replegado casi sin combatir.

La táctica serbia

Noticias posteriores dicen que los serbios han comenzado a dar a conocer su táctica.

Trabó un tiroteo entre austriacos y serbios en la frontera de la Bosnia.

Los serbios se batían en retirada y los austriacos avanzaron, viéndose rodeados por gran número de enemigos que los diezmo con su mortífero fuego.

Los austriacos tuvieron que reparar la frontera de la Bosnia, perseguidos por los serbios que le causan gran número de bajas.

Todos se arman

En todas las cancillerías europeas se nota una actividad extraordinaria, trabajándose día y noche.

Todas hacen grandes preparativos militares en previsión de los acontecimientos.

De esta Corte, lo mismo que de toda España, han salido para sus respectivas naciones gran número de súbditos extranjeros que van a incorporarse a las filas del ejército.

Francia ha ordenado que sean incorporados a sus respectivas unidades, todos los jefes y oficiales del ejército y de la armada, que se hallaban disfrutando licencia.

Igual llamamiento se ha hecho a las clases e individuos de tropas.

En los arsenales franceses la actividad que se ha desplegado es asombrosa.

También Alemania extrema los preparativos bélicos, movilizando grandes núcleos de fuerzas.

Iguales preparativos se hacen en Austria, Rusia y otras naciones.

Hasta Bélgica ha ordenado se incorporen a su ejército, cien mil hombres.

Lo que dice Inglaterra

Las noticias que se reciben de Londres, dicen que allí hay la firme creencia de que el conflicto no ha de tomar mayores proporciones, concretándose la contienda a Austria y Servia.

Manifestaciones

En París continúan las manifestaciones de simpatía hacia Servia y de hostilidad a Austria.

Hoy se ha celebrado una manifestación formidable que recorrió todo París dando gritos de guerra Austria, guerra Alemania, y vitoreando a Rusia y Servia.

La policía resultó impotente para cortar el paso de los manifestantes.

Los socialistas

También los socialistas de París han celebrado hoy una manifestación en las

que formaron enormes masas de obreros.

Esta recorrió París dando vivas a la paz y mueras a la guerra.

Colisión

Unos y otros manifestantes encontráronse estallando en el acto una formidable colisión de la que resultaron gran número de heridos y contusos.

La policía hizo muchas detenciones.

Habla Dato

El jefe del Gobierno Sr. Dato, ha dicho hoy a los periodistas, que se congratula de que el pueblo español se concrete, en el actual conflicto Austro-Servio, a comentar las noticias que se reciben, sin apasionarse por uno ni otro contendiente.

Añade el Sr. Dato, que esto demuestra la seguridad que se tiene de que las salpicaduras de la contienda no han de alcanzar a España ni en poco ni en mucho.

Dijo también que apesar de la declaración oficial de la guerra, él sigue siendo optimista, pues confía en que al fin la diplomacia europea conseguirá solucionar el conflicto sin mayores consecuencias que las naturales de la guerra entre dos potencias civilizadas.

Dijo también que Inglaterra es optimista y que el rey Jorge no desmaya en sus trabajos para que el conflicto se entregue en manos de la diplomacia para que lo solucionen.

Habiendo luego de la versión de que en Marruecos se va a cambiar el plan de operaciones por indicaciones que hiciera el General Weyler en su visita a aquellas plazas, dijo que la versión carece de todo fundamento, toda vez que en aquel territorio tiene el Gobierno prestigiosos generales, con amplios poderes, los que si lo creyese necesario, lo indicarían al Gobierno.

También dijo el Presidente, que no es cierto que se haya pensado en que D. Alfonso venga a Madrid, para presidir un Consejo en el que solo se trataría del conflicto Austro-Servio.

España dijo, está completamente desilgada de todo compromiso en esta cuestión, y sus Ministros no tienen por qué tomar acuerdos.

El proceso Caillaux

Dicen de París que se ha celebrado la última sesión de la vista de la causa contra Madame Caillaux.

La sesión resultó muy accidentada, por los frecuentes incidentes que durante ella se promovieron.

El abogado defensor hizo un informe brillantísimo, que ha causado la admiración tanto de los amigos de Mr. Caillaux, como de los enemigos de éstos.

Todos reconocen que el informe ha constituido uno de esos triunfos colosales que acreditan para siempre la personalidad de los letrados.

Durante el informe se suscitaron multitud de incidentes en el público, a los que puso fin el anuncio del presidente que iba a despejar el local.

El veredicto

El Jurado contestó negativamente a las dos únicas preguntas que se le hicieron.

En su consecuencia el Presidente del Tribunal ordenó en el acto la libertad de Madame Caillaux.

Mesa.

FIAT LUX

(Del libro en preparación APOTEOSIS)

¿Por qué la poesía, que tantas veces ha manchado sus alas en el fango de la adulación, no ha de ser también como la Historia azote de los opresores y vengadora de los oprimidos?

Niñez de Arce.

¡Traición! ¡traición! Atrás los impostores! No el eco audaz de mi indignado acento abogar pretendan fútiles rumores que lenguas vanas lanzarán al viento.

¡Todavía en su potro de tormento la santa Libertad! ¡Ah, los traidores! De eterna rebelión un juramento abortarán mis sueños redentores.

Hércules triunfador, monstruo invencible: ¡atrá el sacro fuego inasequible sin que la idea popular se inflame!

Tu espectro infunda vengadora hazaña si el "Buitre" osare profanar la entraña del Prometeo que la luz proclame!

P. Bethencourt Padilla.

Un baile

El próximo sábado, primero de Agosto, se celebrará en los salones de la sociedad Casino Unión, de Tacoronte, un baile en honor de sus socios y familias.

El salón, será profusamente adornado e iluminado, con tal motivo.

Dado el entusiasmo que en Tacoronte reina entre el elemento joven, para asistir a este baile, es seguro que será un completo éxito para sus organizadores.

Agradecemos vivamente la invitación que hemos recibido para concurrir a esta fiesta.

Para los patriotas

Una vergüenza nacional

Los que pretenden monopolizar los purísimos sentimientos del patriotismo, no perdonan medio de poner a España en ridículo, malversando, al propio tiempo, escandalosamente el dinero del país. Nos referimos a la llamada Exposición Española de Turismo celebrada en Londres, la cual ha constituido una vergüenza nacional, como verá el lector si continúa leyendo estas líneas.

Consistía la tan cacareada Exposición, en un barracón indecoroso bajo todos los aspectos, en donde se exhibían, acompañada de panderetas y castañuelas, una triste muestra del flamenquismo nacional.

He aquí lo que comunica a El Mundo de Madrid su corresponsal en Londres:

"La Prensa inglesa, que con tanta alegría acogió la idea de esta fiesta, y el Times en particular, que publicó hermosos artículos con sentidísimas frases para España, deploran ahora el lamentable fracaso. Y es éste tanto más lamentable, cuanto que con el medio millón de pesetas del Gobierno español y con más de cinco mil pesetas diarias que se recaudan del pabellón español, ha habido más que de sobra para haber presentado una España sugestiva y pintoresca que hubiese derivado a nuestra Patria a millares de turistas.

Y, sin embargo, hoy el pueblo inglés no sólo no piensa ya en viajar por España, sino que hasta se ha alejado de la Exposición, cuyos extensísimos terrenos parecen desolados. Reina en ellos un imponente silencio y un vacío aterrador cuando hace apenas veinte días que estaban rebosando público, ansioso de aplaudir a España.

España y los españoles hemos quedado en ridículo; pero más de 4 que pululaban por Londres casi sin camisa que ponerse, estrenan a diario hoy trajes y sombreros costosísimos.

Periódico hay que hace ver palpables estos hechos, pero no hay medio factible de salir a la defensa de la nación ultrajada por culpa de los que la representan. Hemos sufrido un vergonzoso fracaso. Y todo porque en nuestras cosas priva siempre el interés personal sobre los intereses de la Patria querida, y todo ha de subordinarse siempre a la influencia, al bolsillo, a la imperia de tal o cual caballero que falta de los conocimientos necesarios procede sin plan ni orientaciones y sin otro estímulo que proteger pañaguados. Y así nos luce el pelo en todas partes.

En esta infortunada fiesta española no se ha mirado sino el lucro personal; se ha mandado a Londres a gente que desconocía en absoluto cuanto a una Exposición que, como ésta, debía mostrar cuanto de bello y hermoso tenemos en nuestra tierra para atraer forasteros y dar impulso a nuestras industrias. Mas estos organizadores sólo se han ocupado de dar destinos a una legión de empleados para los cuales no hay trabajo que hacer, y el poco que hay no saben desempeñarlo ni aun medianamente. Se da el caso chistoso de que de esta legión de sanguijuelas no hay uno siquiera que hable inglés, habiendo en Londres muchísimos españoles de larga residencia y con conocimientos sobrados del carácter y de las costumbres de este pueblo. Pero eso qué importa; es necesario atraer gente de Madrid para que cobre sueldos, aunque no conozca el país ni su idioma y, naturalmente, no ha podido darse fiasco mayor.

La organización, debido a esto mismo, ha sido desastrosa. Y mientras las cosas iban en Londres de cabeza, el organizador de la fiesta paseaba tranquilo por París, Niza y Madrid, gastándose en viajes en coche-cama gran parte del presupuesto confiado a su manejo. Se contentaba con venir a Londres una vez a la semana y pasar dos días en esta y luego volvía a marcharse. En cambio, su secretario, con CIENTO VEINTE DUROS MENSUALES, y sin iniciativa de ningún género y con menos conocimientos aún de esta clase de empresas se ufanaba en el traste con cuantos fondos venían a parar a sus manos.

En cuanto a los grupos de españoles que se han traído para representar

nuestras regiones españolas no han podido ser más torpemente elegidos. Contratados en su mayoría por una Agencia francesa de teatros llegaron a Londres y se presentaron en público sin siquiera haber sido vistos previamente por el comisario regio o por alguno de sus lugartenientes. Y así salió ello. Había tipo que se presentaba sin lavarse la cara y con las manos llenas de roña. Y los ingleses se preguntaban: "No se lavará la gente en España?", y otras genialidades por el estilo.

Mientras tanto se gastaban enormes sumas en la edición de unos libritos perramente traducidos—cuando hay en Londres magníficos traductores—en los cuales se anunciaban sardas de embustes. Y para colmo de dichas sardas se editó un periódico que costó una considerable suma de libras esterlinas—en este país en que la impresión, es baratísima—y cómo sería, que murió al primer número. Pero no podía esperar otra cosa; estaba a cargo de personas que jamás habían puesto los pies en la Redacción de un periódico."

Estos vergonzosos hechos fueron denunciados en el Parlamento y no hubo ministro que se atreviera a defenderlos, apesar de los reiterados requerimientos que al efecto les fueron dirigidos.

Callaron sancionando con su silencio los hechos, pero ni aplicaron ni aplicarán a sus autores el correctivo correspondiente, que en otra nación cualquiera hubieran aplicado sus gobernantes.

España ha hecho el más espantoso de los ridículos con esa Exposición y además ha perdido medio millón de pesetas más los ingresos recaudados en el barracón que la ha deshonrado una vez más.

Pero ¿a que no protestan contra esa vergüenza lo que piden la desaparición del monumento a Ferrer que se levanta en Bruselas?

La jira de los republicanos

La jira que para el día 16 del próximo Agosto tiene proyectada a Sta. Cruz de la Palma, la Juventud Republicana, de esta Capital, promete resultar un éxito completo.

El número de individuos que ya se han inscrito, es grande.

El pago de la tarjeta de pasaje se puede hacer de dos veces, con objeto de dar mayores facilidades a quienes deseen concurrir a la jira.

El entusiasmo entre los jóvenes republicanos es inmenso, lo que hace presumir que la expedición será un completo éxito para sus organizadores.

Los republicanos de Santa Cruz de la Palma han celebrado varias reuniones y han acordado fundar un centro que se denominará Juventud Republicana; el cual se nos dice se inaugurará el día de la jira, habiendo dado ya comienzo los trabajos preparatorios.

Se nos dice que en cuanto se lanzó la idea de fundar este centro, gran número de jóvenes acudieron a inscribirse como socios, lo que hace esperar que la nueva Juventud Republicana, sea una de las sociedades que con más asociados cuente.

Felicitemos a nuestros correligionarios de La Palma, por su feliz idea, y a los organizadores de la jira, pues con ella van a contribuir al brillante resultado de la inauguración de la nueva Juventud Republicana de Santa Cruz de la Palma, población quizá la más republicana de la Provincia, y donde la fundación de este Centro era una necesidad reconocida por todos los correligionarios.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 28 (12:55).

Observatorio a Comandante Marina.

Tenerife.

Se alza hacia el Báltico la perturbación atmosférica de Europa, Buen tiempo.

RELACIONES de mercancías libres de derechos. De venta en esta Imprenta.

AGUA VA:

Un abuso que puede tener fatales consecuencias:

HASTA mañana a eso de las ocho, como me contó un vecino de la calle de Castro, un abuso que pudo tener fatales consecuencias para la vida de un pequeño niño enfermito, hijo de nuestro querido amigo D. Bernardo Chevilly. El hecho ocurrió de la siguiente manera.

Un señor que habita en la precitada calle de Castro y en la casa señalada con el número 33, abrió una de las ventanas del segundo piso de la misma, y sin encomendarse a Dios ni al diablo, arrojó a la calle, de sopetón, toda el agua sucia que contenía un cubo de regulares dimensiones, y que a juzgar por el gran charco, que en el pavimento dejó, debió estar completamente lleno.

Esto que en sí constituye una contravención de las Ordenanzas municipales que prohíben arrojar aguas a la vía pública, pudo además, como ya hemos dicho, ocasionar tal vez la muerte de una criatura de un año, y enfermita, que por prescripción facultativa tienen sus padres que pasear diariamente desde muy de mañana al aire libre, y que en aquel preciso momento pasaba junto a la indicada casa, y tan cerca del sitio donde cayó el grueso chaparrón, que hubiera bastado solamente que la niña que le conducía avanzara un paso más, para que el niño recibiera en su cabecita la enorme ducha que aquel despreocupado vecino le proporcionara desde su balcón.

Y vean ustedes, como por abuso o por imprudencia de ese inquilino que sin duda se cree que vive en Marruecos o en medio de un cercado propio, donde puede hacer lo que mejor le venga en gana, pudo perder un padre un hijo en quien pone todos sus afanes y cariño, máxime en este caso que se trata de un enfermito que requiere todos los cuidados y atenciones para que pueda llegar a ser hombre.

Y lo más original del caso, es que el aludido señor, ni siquiera se preocupó de mirar si había causado algún daño con su imprudencia, a pesar de que la niña puso, como suele decirse, el grito en el cielo, sino que cerró tan tranquilo su ventana, como si nada hubiera ocurrido.

¿No podría evitarse que el despreocupado vecino siga tirando a la calle esas aguas?

Porque se nos dice que ésta no es la primera vez que lo hace.

Pero si debe ser la última.

La salud en Vigo

En este Gobierno civil se ha recibido el telegrama siguiente:

Pontevedra, 28 (13'30).
Gobernador civil a Gobernador civil Canarias.—Tenerife.

Ruégole encarecidamente V. E., sirvase hacer público, para evitar informaciones, que es completamente inexacto se hayan dado casos de cólera en Vigo.

En esta ciudad se han presentado ciertamente muchos casos fiebres tifoideas, por causa de las aguas que surten dicha población. Está allí localizada la enfermedad.

Las defunciones son contadísimas.

En Pontevedra y resto provincia se disfruta perfecta salud, como lo demuestra la numerosa concurrencia en plays y establecimientos aguas minerales. Salúdole.

DESDE LA LAGUNA

Encuentro de un cadáver

En las primeras horas de la mañana de ayer circuló rápidamente por La Laguna, la triste noticia de que en la carretera de Tejina cerca de las Canteras, había aparecido el cadáver de un hombre.

En un pequeño monte de brezos que se divisa desde las Canteras y bajando al fondo de un barranquillo que por allí cruza y bajo los pinos y brezos que en un sitio poco distante, crecen, formando un rincón muy poético, se hallaba un cadáver ya putrefacto y que despedía un olor insoportable.

El cuerpo estaba tendido en el suelo en posición natural; la cabeza descubierta; la cara se presentaba con tal descomposición, que se hacía imposible el identificarle. Los maxilares estaban al exterior, así como casi toda la cara, a la que invadían multitud de gusanos, que circundaban toda la cabeza; al tronco, lo vestía la americana, desabrochada y dejando ver, por carecer de camisa, todo el pecho y abdomen, que presentaba una gran hinchazón, estando completamente morado.

Después de grandes trabajos, el cadáver ha podido identificarse, resultando ser el del vecino de esta ciudad Domingo Expósito González, (a) *Hurón*, de unos 40 años, casado y que trabajaba desde hace tiempo en la Estación del tranvía, de donde dicen había pedido permiso al Director desde el martes pasado, no volviendo a acudir al trabajo.

Vivía el desgraciado Domingo en la

Avenida de San Diego, y con frecuencia conducía algún coche del tranvía, lo que le hacía ser muy conocido entre los pasajeros, con quien siempre gustaba bromas.

Estuvo en la última guerra de Cuba y en los últimos días se decía iba o había cobrado ya unos pluses de campaña.

Alrededor de este hasta ahora misterioso suceso, son muchos los comentarios que hemos oído hacer; pero ninguno puede juzgarse cierto.

El Juzgado esclarecerá este suceso, que no se sabe todavía si ha sido un crimen, un suicidio o un accidente, si bien parece ser esto último.

Nuevo servicio de tranvías

Ayer dimos cuenta de que la Compañía de Tranvías Eléctricos de Tenerife y extensiones, había solicitado permiso de Obras Públicas, para establecer un nuevo servicio de tranvías desde esta Capital a la Cruz del Señor, con objeto de que los pasajeros que van a los barrios de Duggi, Hoteles, Salamanca, Buenavista, Perú, etc., no tomen los coches que hacen el recorrido hasta La Laguna, pues muchas veces se llenan de pasajeros que solo hacen viaje hasta esos puntos, continuando el tranvía hacia la vecina ciudad, lo que irroga grandes perjuicios a la Compañía y al público.

Esta mejora que en favor del público va a introducir la compañía del tranvía, fuimos nosotros los primeros en solicitarla; pues continuamente estábamos oyendo quejas de las personas que marchaban a La Laguna, quienes con frecuencia tenían que retardar su viaje, por ir el tranvía abarrotado de personas, que luego se quedaban, cuando más lesjos, en Buenavista.

De este mismo asunto se ocuparon también otros colegas, consiguiéndose, al fin, que el Director de la Compañía pidiese lo solicitado, por creerlo, seguramente, de gran utilidad.

Demás está decir que esperamos que la Jefatura de Obras públicas, accederá a lo que se solicita.

Coladuras y...

HAY gentes en este mundo, que creen han hecho un beneficio y después resulta que lo que han hecho es "meter la pata" sin compasión alguna. Ven ustedes a lo que nos referimos y diganos después si tenemos o no razón en decir que ha sido una "coladura" o una "metadura de pata".

¿Ustedes sabrán que el padre Malo y secuaces han sustituido las antiguas velas de cera, de las iglesias de esta Capital, por luces eléctricas? ¿Y que los circundados dirigieron elogios sin cuento a los "reformadores" por la hermosa, necesaria y "económica" innovación que había introducido? Pues bien; aún no se había saboreado bien a bien la reforma cuando llega el siguiente telegramita, que publica la prensa madrileña, y que echa por tierra todo lo que hasta el presente y a costa de grandes trabajos se había hecho.

Dice así el telegramita en cuestión: Roma, 13.—Un decreto dictado hoy por la Congregación de Ritos prohíbe el uso de la luz eléctrica en los altares y en las escalinatas que preceden a éstos en los templos, así como ante las imágenes o estatuas inmediatas a los mismos altares o cerca del Santísimo Sacramento o reliquias de los santos.

Sólo se permitirá el uso de la luz eléctrica, previa la autorización de los obispos, en los otros lugares de las iglesias.

¿Conque, han visto ustedes que desgraciadas son algunas personas? ¡Tanto dinero gastado en balde; cuantos elogios evaporados!

¿Pero, que apuestan ustedes a que el padre Malo no quita el alumbrado eléctrico?

La otra "metadura de pata" ha sido del Ayuntamiento de La Laguna, que muy en serio acordó dirigirse al Gobierno belga, solicitando la demolición del monumento que en Bruselas se levantó a Ferrer.

Con este acuerdo van a tener los belgas, risa para un año.

¿Qué Ayuntamiento patriota! Tomen ejemplo de él los restantes del Archipiélago y el de esta Capital a la cabeza, como dice, con candidez infantil, *La Región* del lunes de esta semana.

Ya verá, colega, como su llamamiento patriótico va a surtir efectos de bomba de dinamita.

Pero lo peor del caso es que el actual Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Dato, tan conservador como el colega y como Maura, dice lo siguiente, según un telegrama que hemos visto publicado en *La Prensa*:

"También ha censurado el jefe del gobierno el acuerdo del Ayuntamiento de Sevilla, pidiendo la demolición del monumento erigido a Ferrer en Bélgica.

"Cree el presidente que las Corporaciones municipales no deben intervenir en esos asuntos, de índole tan distinta a su misión."

"Considera el señor Dato que tales acuerdos contribuyen a excitar las pasiones, y eso debe evitarse a todo trance."

¿Qué les parece a los niños de la juventud conservadora? ¿Quieren que "metamos la pata" como la han metido los Ayuntamientos de Sevilla y La Laguna? ¡Cá, pollos, estáis engañados!

El seguro contra la lluvia

En Inglaterra se halla establecido desde hace mucho tiempo un sistema de seguros que está dando grandes resultados, no solo a las compañías aseguradoras, sino también a los asegurados. Trátase del "Seguro contra las lluvias."

Este original seguro extiéndese en la rubia Albión de un modo asombroso; sobre todo en la primavera y el verano aumenta enormemente el número de pólizas nuevas.

El seguro es como sigue: Un empleado londinense, por ejemplo, quiere ir una semana a vivir a orillas del mar.

Y contrata con un hotel de una "villa" marítima su alojamiento y manutención en dos libras esterlinas.

Y, además, entrega siete chelines a una Compañía de seguros sobre la lluvia en días de fiesta.

Y si durante su semana de vacaciones le llueve tres días o más y no puede salir del hotel, la Compañía de seguros le paga dos libras y cuatro chelines como indemnización, para que pueda pasarse otra semana a orilla del mar sin desembolsar un céntimo.

El asegurado cobrará su seguro si justifica que la lluvia caída ha sido superior a un milímetro.

Socialismo agrario

El programa mínimo

Fabra Ribas ha publicado la siguiente proposición de programas mínimo socialista, para mejorar la situación de los obreros del campo:

- 1.º Revisión del derecho de propiedad.
- 2.º Formación de un catastro.
- 3.º Nacionalización de los bosques y repoblación forestal según métodos científicos.
- 4.º Reconstitución y desarrollo de los bienes comunales.
- 5.º Construcción de canales y pantanos, fomento de la navegación fluvial y aprovechamiento de los saltos de agua.
- 6.º Reorganización de los Sindicatos Agrícolas:
 - a) Nombramiento de delegados, en número igual, por los propietarios, los arrendatarios y los obreros.
 - b) Intervención del Instituto de Reformas Sociales en los litigios individuales o colectivos entre los propietarios, los arrendatarios y los obreros agrícolas.
 - 7.º Reglamentación de los contratos de arrendamiento:
 - a) Fijación de la tasa de arriendo por los comités de arbitraje o por los sindicatos agrícolas.
 - b) Indemnización al arrendatario saliente por las mejoras introducidas en la propiedad.
 - c) Participación del propietario en las pérdidas sufridas por el arrendatario.
 - 8.º Seguro por las provincias y el Estado contra las enfermedades de las plantas, (epizootias, mildew, tagenrock, etc.), contra las inundaciones, el granizo, las heladas y demás calamidades que sufre la agricultura.
 - 9.º Organización por el Estado de una enseñanza agrícola integral y gratuita, creando o desarrollando los campos de experimentación, las granjas modelo, las estaciones enológicas y los laboratorios agrícolas.
 - 10.º Atribución de los bienes comunales a colectividades obreras que se comprometan a no ocupar asalariados.
 - 11.º Supresión de los vedados de caza.
 - 12.º Protección eficaz—por medio de leyes, de enseñanza en las escuelas primarias y propaganda oral y escrita,—de los pájaros útiles a la agricultura.
 - 13.º Participación pecuniaria del Estado en la creación de cooperativas agrícolas:
 - a) Para la compra de semillas y abonos.
 - b) Para la compra y explotación en común de máquinas agrícolas.
 - c) Para la venta de productos.
 - d) Para la explotación colectiva de las tierras.
 - 14.º Organización del crédito agrícola.
 - 15.º Impuesto progresivo por extensión y tiempo a las tierras de cultivo y a las de pastos que sus propietarios o arrendatarios destinen al recreo o al lujo.
 - 16.º Redención de los foros y subforos gallegos, asturianos y leoneses.
 - 17.º Extensión a los obreros del campo, de las leyes protectoras del trabajo.
 - 18.º Supresión de toda clase de monopolio y privilegios que se opongan al desarrollo de la industria agrícola.
 - 19.º Prohibición de efectuar embargos en épocas de sementera y recolección. El ganado, los aperos de labranza, las casas de labor y las semillas no po-



HAMBURG AMERIKA LINIE

(Compañía Hamburguesa Americana.—Correos Alemanes)
El rápido y hermoso vapor correo alemán

WESTERWALD

llegará a Santa Cruz de Tenerife, procedente de la Habana, el día 29 de Julio de 1914, con destino a

Las Palmas, Vigo, Plymouth, Håvre y Hamburgo

admitiendo pasaje y carga.

Para informes: C. J. R. Hamilton, en casa de Hamilton y Ca., Marina, 15.

drán en ningún caso estar sujetas a embargo.

20. Anulación de toda clase de contratos verbales.

Cambios de hoy

Londres, vista, a 26'05 por £
París, vista, a 3'60.

Notas marítimas

Pasajeros

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor español *León y Castillo*, trayendo de San Sebastián y escalas 24 pasajeros, y llevando 4 de tránsito por Las Palmas.

—Por la tarde fondeó el vapor francés *Hadson*, que conduce para Habana y escalas 33 pasajeros procedentes de Havre y escalas. Aquel dejó tres.

—Horas después fondeó el vapor español *Carmen*, de San Juan y escalas con 7 pasajeros para este puerto.

Frutos

Con cargamentos de frutos del país han fondeado los vapores *Tenerife y Carmen*.

Carga

Con abundante carga general para el comercio de esta Capital, ha fondeado el vapor español *León y Castillo*.

Fotógrafos: Cartones para fotografías, de varios tamaños se venden en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

NOTICIAS

Poseción.—El nuevo Delegado de Hacienda de esta Capital, don Jesús Cencillo, nos ha enviado un atento B. L. M., participándonos que ha tomado posesión de su cargo. Quedamos agradecidos.

De viaje.—Acompañado de su distinguida y bella señora esposa, se ha embarcado para la Península, nuestro estimado amigo D. Eduardo Domínguez Arce.

Nombramiento.—Por noticias particulares nos hemos enterado de que el antiguo Catedrático de esta Escuela de Náutica, D. Agustín García, ha sido nombrado Catedrático, en propiedad, de Geografía e Historia, del mismo centro docente. Sea enhorabuena.

Expediente.—En la tabilla de edictos del Ayuntamiento, ha sido expuesto por 15 días, el expediente sobre autorizar a las fondas, restaurantes y casas de huéspedes para tener cicerones o guías, pagando éstos el arbitrio de cinco pesetas que venían satisfaciendo, hasta tanto que la Comisión de Hacienda emita el informe que se le ha pedido.

Para los maestros.—Al hacer los maestros de esta provincia las solicitudes para proveer escuelas anunciadas a concurso de traslado, deben tener en cuenta el anuncio inserto en el *Boletín Oficial*, del día 22 del actual número 87; pues existiendo error en la publicada en la *Gaceta de Madrid*, éstos han sido subsanados por dicho periódico oficial.

Paseo.—El paseo que anoche se celebró en la plaza de Constitución se vió concurrido.

Desobediencia.—A la Inspección de vigilancia, ha sido denunciado Ramón Díaz Reyes, quien llamó en malas formas a las once de anoche, en el Hospital civil, desobedeciendo luego a un guardia que le amonestó.

Y eran primos.—Ha sido denunciado Alfonso García y García, por haber inferido heridas incisas, leves en la mano izquierda, a su primo Juan García Delgado, en ocasión de hallarse ambos en los Cuatro Caminos.

De viaje.—Con objeto de informar en algunos de los juicios orales que en Granadilla han de celebrarse, mañana embarcará con dirección a dicho pueblo, nuestro querido amigo y correligionario el distinguido abogado de este Colegio D. Emilio Calzadilla.

Capturado.—La Guardia civil de Canaria ha dado cuenta a este Gobierno civil, de que ha sido capturado en Arucas el vecino Juan de Armas Santana, quien estaba reclamado por la autoridad militar, desde el año 1913.

Un prestidigitador.—En San Andrés y Seuces ha denunciado Francisco Martín García, a su convecino Antonio Marañes Batista, a quien dice que entregó una caja de cerillas para que prendiera un cigarro, y al devolvérsela lo hizo escamoteándole una moneda de dos pesetas que en ella tenía.

Nada que los "truco" de Chelalo están llegando hasta San Andrés y Seuces.

Un médico.—En Arona se solicita un médico que quiera establecerse en el pueblo, para lo cual se le asignará una gratificación como base para dedicarse a las atenciones del vecindario.

El titular que quiera desempeñar esta plaza, puede dirigirse a D. Antonio M. Domínguez Alfonso, en dicho pueblo, quien le pondrá al corriente de cuantos detalles desee.

Artistas.—Se han presentado en el Circo Cuyás como cupletistas las conocidas artistas Teresita Rialp y Jesualda Ambit, cosechando numerosos aplausos y repitiendo varios números de su extenso repertorio.

Contadores.—Los mejores contadores de agua, son los de la marca PERFECT, conocidos en todo el mundo, por su duración y esmerada construcción, siendo su precio muy económico.

Se venden en la ferretería de don Antonio Acevedo, Imeldo Seris, 86.

Se vende una máquina fotográfica de fuelle 3 chasis y 1 chasi película en pesetas 45; informes, San José número 31, tienda.

Se alquila la accesoría de la casa número 17, calle de la Cruz Verde.

Informarán: Noria, 39.

El Restaurant del "París House", ofrece a su numerosa clientela un esmerado servicio igualmente a sus abonados como al público en general, en la presente temporada.

Su cocina está a cargo de un jefe de primera clase. Se admiten encargos particulares.

Pérdida de un documento del Fomento Industrial y Comercial, con la fotografía del interesado. La persona que lo haya encontrado y quiera entregarlo puede hacerlo en esta Imprenta, donde se le gratificará.

Muebles.—Se vende una cómoda, una cama completa de matrimonio, una mesa de escritorio, un lavamanos completo, una mesa de noche, una mesa de cocina y otras cosas más.

Darán razón calle Viera y Clavijo número 32.

Ya llegaron!—La fábrica de tabacos y cigarrillos *La Flor Isleña* interpretando el sentir general de los buenos fumadores, ha creado su nueva marca *Habana Elegante*, presentada en una lujosa cajilla con 16 cigarrillos de puro Habano, que se obtiene por el módico precio de 20 céntimos. Asimismo se llama la atención sobre la bondad del cigarrillo *Simpático Habano* de 10 céntimos la cajilla, en calidad tan buena de tabaco que supera a todos sus similares.

Para ventas al por mayor San Roque 26, duplicado.

Encontrándose la Cal en los terrenos bajo forma de Carbonato, el cloruro y el sulfato de potasa intercambian con éstos respectivos ácidos y se transforman en carbonatos de potasa por una parte y en cloruro y sulfato de potasa por otra parte.

Una casa en la Laguna se alquila por años o para la temporada de verano. Informarán de 12 a 1 y media, Pílar, 80 2.º

Negocio

se traspasa uno en buenas condiciones, con estanterías, escaparates y existencias.

Para informes, Cruz verde, 10.

De gran interés para los abonados al Gas

Por acuerdo celebrado con la fábrica del gas de esta ciudad, y con el fin de dar toda clase de facilidades a los señores abonados, pongo en conocimiento de los mismos y del público en general, que desde esta misma fecha queda establecido en la calle del Castillo, número 51, un esmerado servicio para atender todas las reclamaciones referentes a la limpieza de aparatos de gas, reposición de manguitos (camisas) tubos y demás material conveniente al alumbrado y calefacción por el gas.

Como desde hoy, queda este servicio a mi cargo, suplico a todos los señores abonados, que con el fin de que puedan ser mejor atendidos, hagan todas las reclamaciones en la calle de Alfonso XIII número 51, teléfono número 310, al taller mecánico de Luis de Puga y Martínez.

Gran negocio

No hay nada imposible cuando hay voluntad:

Máquinas de escribir y de coser, Gramófonos y cajas registradoras, cajas de música y aparatos eléctricos, Relojes de todas clases, aparatos científicos y de óptica, aparatos de telégrafos. Herramientas y aparatos de cirugía y de física, armas de todos sistemas, se doran y se platan toda clase de objetos de metal y se hacen sellos de cautchouc y en fin todas cuantas clases de objetos, mecanismos y aparatos sean de la índole que fuesen, y que estén inútiles, todo tiene composición con llevarlo inmediatamente a un catálogo enciclopédico Luis de Puga y Martínez, que vive en la Rambla de Pulido núm. 41 Santa Cruz de Tenerife, Castillo 51. Teléfono número 310.

Se desea comprar una mesa de escritorio nueva o usada pero que esté en buen uso. Diríjase los informes con expresión de las dimensiones del mueble, precio y demás detalles al Apartado de Correos, número 95.

Pneumatico Continental Carreras de automóviles en Navacerrada. Una vez más se consagra la superioridad y resistencia de los neumáticos CONTINENTAL. Todos los coches ganadores de los primeros premios sobre CONTINENTAL. De los 42 coches inscriptos, 29 estaban montados con Neumáticos CONTINENTAL o sea el 70 por 100, lo que demuestra que la mayoría de los automovilistas prefieren la marca CONTINENTAL por su excelente calidad. N. Perera y García, Castillo, 33. — Existencia de todas las medidas

Obra nueva. Historia de la Revolución de Méjico, original de D. Guillerme Núñez de Paredes, con 24 páginas de texto, se reciben semanalmente y se vende a 20 centimos cada uno, en la Imprenta García Cruz, 36, San José, 36.

Compañía de Telégrafos Alemán. ESTACION DE TENERIFE. En las Islas Canarias todas las estaciones telegráficas aceptan las telegramas para esta Compañía. Se facilitan gratuitamente tarifas y formularios en las Oficinas de la Compañía de Cable Alemán domiciliada en el Centro de Telégrafos en Santa Cruz de Tenerife. Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud a pasar aviso al almacén de combustibles «Mi bodega», frente a la Plaza de Weyler y Paque de Artillería.

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24. Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12. Representante en la Orotava, Blas Clavijo, Verde, 5.

Taller de carpintería

El acreditado taller de carpintería que se hallaba en la calle de Viera y Clavijo, frente al Ayuntamiento, se ha trasladado a la calle del Sol, núm. 23 donde su dueño continúa atendiendo a su numerosa clientela con la mayor solicitud y con toda economía en los precios. No olvidarse: calle del Sol, núm. 23.

Casa en venta

Se vende la hermosa casa de la calle de Don Bernabé Rodríguez, número 9. Es de construcción moderna, de dos pisos y almacén, más una huerta de grandes dimensiones, con puerta a la calle del Pilar. Para informes, dirigirse a la Sucursal de la Compañía Singer, de máquinas para coser, Castillo, 37, Santa Cruz de Tenerife.

THE LONDON ASSURANCE Compañía de SEGUROS de Londres Fundada el año 1720. CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS: EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913 £ 5.215.995. Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, rayos y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios, Miguel Rodríguez Baeza. Dirección: Canales, 36.

Ojo! Semillas de tomates cosechados en T. Jina se venden en el mueble, en la cascata de don Francisco Rivero.

Clínica operatoria. DIRECTOR: J. Rodríguez López. Cirugía general, Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista. Laboratorio para análisis de sangre, de jugo gástrico, reconocimiento de heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis. Inyecciones del 606. Horas de consulta, en Santa Cruz, de 11 a 12 y de 3 a 4; para los pobres, lunes, miércoles y viernes, a las 12 de la tarde. Consulta particular, a hora convenida.

Miller, Wolfson & Co. BANQUEROS. 3, EDUARDO COBIAN, 3 (ANTES MARINA) Santa Cruz de Tenerife. Ya llegó el núm. 4 de la Revolución en Méjico. Precio: 20 céntimos

Banco Vitalicio de España. COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA TRENTA VITALICIAS. Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA. Pesetas. Capital suscrito, 15.000.000'00. Capital desembolsado, 3.750.000'00. Reservas en 31 de Diciembre de 1908, 26.085.296'77. Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909, 44.325.252'40. Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909, Pesetas 1.939.813'32 y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas. Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife, D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado. EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Rocha. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

ISOTTA-FRASCINI Magríficos automóviles. Rótulos esmaltados se hacen en todos tamaños y colores. Véase catálogo. BAZAR TENERIFE Alfonso XIII, núm. 48. Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes. Robayna, 12 esquina a Gran Vía (Barrio de los Hoteles) Director: DR. VEREMUNDO CABRERA. Cirujía General. Operaciones de vientre. Cura radical de hernias. Operación de la apendicitis; de tumores de la matriz; de quistes del Ovario. Vías genito-uritarias. Ginecología (enfermedades de la mujer). Siñografía. — Inyecciones intravenosas de SALVARSAN (606 Ehrlich) Consulta, todos los días de 11 a 12, excepto los domingos.

Globulógeno. Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acantina virilis y arrhenal. Cura de la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujo, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, insipetencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el Globulógeno y recobráis la salud. De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife. Ramón Gil-Roldán ABOGADO Teobaldo Power, 17, Santa Cruz de Tenerife.—San Juan, 15, La Laguna.

CONFITERIA "La Corona" San Roque, 31. Exquisitos mantecados de Viena con bizcochos a la vainilla. Meringues de fresa helados (ú tima novidad). Todas las bebidas frías. Depósito de hielo y venta a 10 céntimos el kilo. A los zapateros Cemento para pegar cueros se vende en el almacén de calzado de D. Antonio Alujas, Candelaria, número 8. Planchadora se necesita una en el Tren de Lavado.

AVISO. Se arrienda una finca situada en esta Capital propia para plantíos de tomates. Para informes dirigirse a los señores Fyffes Limited, Marina núm. 1. Rosendo González ALFONSO XIII, 79. Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas. Se necesitan oficiales y aprendices. Tintorería LA MIL COLORES Calle de Teobaldo Power, 8 Teléfono, 462. Esta casa se dedica a limpiar, teñir y planchar toda clase de ropa de lana, seda y algodón. Se tiñe en todos los colores. Especialidad en la limpieza en seco de trajes de caballero, por el cual la ropa no pierde el brillo ni su forma primitiva. Precios sumamente baratos. EN UNA NOCHE se curan las Almorranas con Hemorroicida LAMBO. Unico depósito en Tenerife, Droguería de Filipes, Valentín Sanz, 24 y 13, Santa Cruz de Tenerife.

16 PAULA MONTÍ. no le habian de negar talento. ¡Cuidado que son imponderables las ventajas que en nuestros días proporciona la fealdad! —Apostaría a que dices eso por la mayor parte de nuestros hombres de Estado...!—replicó el dominó.—Y a fe que tienes razón, porque a mi juicio, ya debería hoy ser refrán el dicho de «es más feo que un ministro». —Además éste es un siglo de seriedad, y no hay nada más serio que lo feo. —Y sobre todo —añadió el dominó, una cara patibularia es siempre una especie de introducción o preparación para alguna villanía, y bajo este aspecto tienen mucho adelantado nuestros hombres de Estado con ser horrosos. —Dejando a un lado ese episodio, y volviendo ahora a Morvilles, yo debo decir que no he oído nunca ponderar su talento—dijo secamente Brevanes. —Esa es una verdadera señal de que lo tiene—replicó Gercourt. —Yo he desconfiado siempre de aquellas personas de quienes se cita expresiones felices, y desconfiaría hasta de Mr. Talleyrand, ni no le hubiera oído hablar... Confesad al menos, amigo Brevanes, que Morville no tiene ni siquiera un enemigo a pesar de la envidia que debería despertar el mucho partido que tiene. —Porque es un necio—contestó tenazmente el dominó.—Los hombres verdaderamente superiores tienen siempre infinidad de enemigos. —Pues entonces, hermosa máscara—repuso Gercourt,—vuestra encarnizada hostilidad es la prueba más indefectible de la superioridad de León de Morville. —¡Bah! ¡bah! —contestó el dominó sin responder a tan fuerte ataque,—la prueba más convincente de que

13 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO". briza y cuyas facciones tienen así un aire como de árabe. —Pues esa circunstancia es la que sin duda ha dado origen al cuento de la enana negra y disforme. —¡Qué lástima como soy, que me pesa que se haya desvanecido esa fábula, porque esa enana negra y espantosa recordaba magníficamente la Edad Media,—dijo Brevanes. CAPÍTULO II Una Intriga. Alrededor del arcón, desde donde hablaba el dominó, se había formado un numeroso corrillo que escuchaba con avidez las singulares versiones que corrían acerca de la vida misteriosa de los príncipes de Hansfeld. Para dicha de los curiosos estas versiones no tocaban todavía a su fin. —Es de notar—añadía M. de Fierval,—que madama de Lermoy, única persona que trata con alguna intimidad a la princesa, se da por muy satisfecha de esta circunstancia y habla muy bien de ella. —Eso es muy sencillo—repuso M. de Brevanes.—La roca más pequeña pasa siempre por una nueva América para los modernos Colones. Madama de Lermoy ha descubierto, por decirlo así, el palacio Lambert,

Atención que interesa a las familias

EL GUANCHE, Valentín Sanz, número 27

queriendo favorecer una vez más a su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerle las clases de puro café de Caracas a los precios siguientes:

CARACOLILLO superior, a 1'90 los 460 gramos; **DESCEREZADO idem**, a 1'75 id.; **TRILLADO idem**, a 1'70 id.; **TRILLADO corriente**, a 1'60 id. También se vende por sacos haciéndose una importante rebaja.

Carotas negras, a 0'50 los 460 gramos

LAS CELEBRES Alpagatas caraqueñas las vendemos a los siguientes precios:

- | | |
|---------------------------|----------------------------|
| Núm. 1 docena Ptas. 28'00 | Núm. 7 docena Ptas. 16'00 |
| Núm. 2 docena Ptas. 26'00 | Núm. 8 docena Ptas. 15'00 |
| Núm. 3 docena Ptas. 23'50 | Núm. 9 docena Ptas. 14'00 |
| Núm. 4 docena Ptas. 21'00 | Núm. 10 docena Ptas. 13'00 |
| Núm. 5 docena Ptas. 19'00 | Núm. 11 docena Ptas. 12'50 |
| Núm. 6 docena Ptas. 17'00 | Núm. 12 docena Ptas. 12'50 |



Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que a continuación se expresan:

Las fechas son aproximadas			
DESTINO	VAPORES	Tons.	DIAS
LONDRES	Braemar Castle *	6280	7 Julio
	Zeslandie	8090	10 "
	Rushline	10758	11 "
	Intombi	3884	14 "
	Garth Castle *	7616	15 "
	Comrie Castle	5767	22 "
	Gloucester Castle	7999	22 "
	Themistocles	11231	23 "
	Talnut	9957	24 "
	Galeka	6972	29 "
LIVERPOOL	Araby	3303	11 Julio
	Cape Town y puertos del sur de Africa hasta Delagoa, Bay, Ascension y Sta. Elena.		
Cap-Town Hobar Wellington N. Z.	Grantully Castle	7612	2 Julio
	Dunluce Castle	8124	16 "
Cape Town y pto. de Australia	Athena	12234	2 Julio
	Remuera Corinthio	11276	15 "
HAMBURGO	Euripides	15000	6 Julio
	Dania Badenia	3898	7 Julio
Puertos del Brasil, Rio de la Plata y puertos de la C. O. de la América del Sur, Central y Norte hasta San Francisco.	Negada Radamés	6100	4 Julio
		4758	18 "
HABANA			
DUNKERQUE	Arna	5234	6 Julio

* Estos vapores harán escala en Tenerife siempre que haya suficiente pasaje ó carga para ello.

Línea de Vapores Otto Thoresen Fruteros de

Servicio regular de las Islas Canarias a Londres y a Dunkerque

SALIDAS DEL MES DE JUNIO

- Día 4 el magnífico vapor **San Mateo** para Londres y Dunkerque
- Día 11 el magnífico vapor **San Lucar** para Londres
- Día 18 el magnífico vapor **San Andrés** para Londres y Dunkerque
- Día 25 el magnífico vapor **San Miguel** para Londres

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Middleton Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.

En Dunkerque se han construido almacenes especiales con magníficas condiciones para depositar la fruta mientras se reexpide al interior de Francia.

Admiten pasajeros de primera clase. Importe del pasaje £ 7-0-0.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN

Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife

Para más informes dirigirse a las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Santa Cruz de Tenerife

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Alfonso XIII, 64

Emite giros sobre todos los países. Pagos telegráficos. Cartas de crédito. Descuentos y Cobros. Cuentas corrientes. Compra Cheques y Letras. Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Yeoward Brothers

Línea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de JULIO.

Día 11 **Aguila**
Día 18 **Ardeola**
Día 25 **Avocet**

Estos vapores harán escalas en este puerto... do el verano siempre que haya carga suficiente. Atracando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno. Los vapores de esta Compañía reúnen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase a los siguientes precios.

Por los vapores **Andorinha, Aguila y Ardeola**, billete sencillo L. 8:8:0. Id. de ida y vuelta L. 14:14:0.

Por vapor **Avocet** billete sencillo L. 6:6:0. Id. de ida y vuelta L. 10:10:0.

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un año.

Para más informes, dirigirse a los señores **YEOWARD BROTHERS** Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

Las Máquinas Singer para Coser

son tan sencillas, que una niña de 5 años puede comprenderlas, son tan fáciles, que hasta la mujer más anciana puede trabajar con ellas

QUIEN posea una máquina legítima SINGER, encontrará siempre en casi todas las poblaciones del mundo, un establecimiento SINGER con personal experto para cuantas atenciones pueda necesitar el buen funcionamiento de la máquina y completo surtido de piezas de recambio, accesorios, agujas, torzales, etc., con lo que es difícil resulte inservible cualquiera máquina SINGER en buen estado, como suele suceder con las de otras procedencias.

PÍDANSE CATÁLOGOS ILUSTRADOS Y EXAMÍNENSE LAS GRANDES FACILIDADES Y VENTAJAS QUE OFRECE AL COMPRADOR LA

Compañía Singer de Máquinas para Coser

37, Alfonso XIII, 37 - Santa Cruz de Tenerife

100 tarjetas visita, perfectamente impresas, se entregan en los quince minutos de encargadas en la IMPRENTA GARCIA CRUZ, San José, 36.

Compagnie Générale Transatlantique HUDSON

El magnífico vapor correo francés de 10.300 toneladas

llegará a este puerto el día 27 de Julio actual saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo pasajeros y carga. Este vapor tiene baños, telegrafía sin hilos, personal español, luz eléctrica, etc.

Precio del pasaje en 3.ª, sumamente económico

El Agente, R. Garcia, en casa de los señores **HARDISSON HERMANOS.**

ABC -- de las Islas Canarias -- Guía turista-comercial

EDITADO POR EL SINDICATO PARTICULAR DE INICIATIVA

ABC

Es el mejor libro de propaganda del Archipiélago. Escrito en tres idiomas. Profusamente ilustrado.

De venta en todos los Hoteles y Librerías de Canarias. -Precio: 2'50 Ptas.

Sellos de caucho, de todas formas y tamaños, se admiten encargos en la Imprenta Garcia Cruz.

EL SATIRICÓN, por Petronio

La vulgaridad ha representado a este escritor como ejemplo de grosera pornografía. Era preciso, pues, que se diera a conocer al gran público para que éste rectificase su juicio y admirara el arte encantador del primer satiricón del mundo clásico. El libro de Petronio es un maravilloso retrato de la decadencia romana, que presenció como espectador curioso. Petronio es uno de los personajes de la famosa novela *Quo Vadis?* Este libro y *El Satiricón* se completan. Leído uno es preciso leer el otro.

De venta en la Imprenta Garcia Cruz, al precio de 1 peseta.

14 PAULA MONTI

y natural es que cuente maravillas de la princesa... pero a propósito de madama de Lermoy: ¿qué se ha hecho de su sobrino, el galán de los galanes, León de Morville? ¿Quién es la dichosa dama que adora al presente su rostro de arcángel, desde que se ha visto precisado a separarse de lady Melford?

—¡Oh! León de Morville permanece siempre fiel a la memoria de su hermosa isleña—contestó Fierval.

—Con despecho de no pocas mujeres de las que están en moda—añadió el dominó, entre las cuales es necesario contar a la marquesa de Luceval que se ha empeñado en hacerse la original, como si no fuera bastante hermosa para ser natural; y ya que no pudo arrebatarse a la inglesa el amor de Morville, espera heredarlo.

—Unas relaciones de cinco años no deja de ser una cosa rara.

—Todavía es más extraordinario que siga siendo fiel a un recuerdo; yo no acabo de admirarme de esto—dijo Brevanes.

—Y con más motivo cuando el fiel es tan deseado como lo es Morville.

—Lo que es yo no he podido sufrir nunca a M. de Morville—dijo Brevanes,—y he procurado huir siempre de él.

—Pues os aseguro, amigo Brevanes—dijo Fierval,—que es uno de los mejores muchachos que yo conozco

—Podrá ser; pero ¡parece tan presumido de su buena figura!

—¿El?... No lo creáis.

—Por fortuna el tal Adonis es tan bestia como buen mozo—añadió el dominó.

—Hermosa máscara—dijo entonces un recién llegado que se había abierto paso hasta colocarse en la fila

15 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO"

del auditorio: mirad lo que decís, porque al oírlo hablar así de León de Morville, podrá creerse que habéis empleado inútilmente vuestros atractivos para borrar de su memoria la imagen de la inglesa. Me parece que habláis demasiado mal de él para que no le hayáis querido... demasiado bien.

—¿De veras, Gercourt?—repuso alegremente el dominó.—¿Sabes que me parece que tienes hoy mucha gana de bromar? ¿Es acaso porque se estrena mañana tu comedia?

—¿Por qué me haces esa pregunta, hermosa máscara? Me crees tú tan interesado como todo eso?

—Sin duda que sí. Un hombre de mundo como tú, un hombre a la moda, un hombre de talento, en fin, un hombre que presume saber más que otros que saben también mucho, tiene, por todas estas mismas razones, que pasar por las más enfadosas molestias. Pero, mira: si tu comedia naufraga, amigo Gercourt, no culpes a nadie sino a tus amigos.

—No cometeré yo tal injusticia. Si mi comedia naufraga, como tu dices, me guardaré bien de echar la culpa a nadie más que a mi mismo... Cuando uno cuenta con amigos como León de Morville, a quien, por más que le quieras mal, no puedes, por otra parte, menos de alabar, hay que creer sin remedio en la amistad.

—¿Quieres que volvamos a empezar nuestra disputa?

—No tengo miedo por mi parte.

—¿Te atreverás a sostener que León de Morville tiene talento?

—Desgraciadamente para él, es un hermoso joven, por cuya sola razón los que le envidian se empeñan en suponer que es un necio. Si fuera bizco, tartamudo o jorobado... ¡ah! lo que es entonces, estov seguro de que

AFRICAN STEAMSHIP Co.

El vapor correo inglés **AKASSA**

de 6.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 1 de Agosto, con destino a LIVERPOOL

con hueco disponible para 30 pasajeros de primera clase, 1.000 toneladas de carga en los entrepuentes y 8.000 huacales sobre cubierta.

Agentes, The Teneriffe Coaling Co. Limited, Alfonso XIII, 84.

British & Argentine S. N. C.

El magnífico vapor correo inglés **EL URUGUAYO**

de 10.000 toneladas saldrá de Santa Cruz el día 4 de Agosto con destino a LIVERPOOL

con hueco para frutos.

Agentes, The Teneriffe Coaling Co., Ltd.—Alfonso XIII, 84.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc., de la importantísima casa **Collin y C.ª, París**

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.

Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

Relaciones de mercancías libres de derechos, venden en esta imprenta. Imprenta Garcia Cruz, San José, 36.